

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Miércoles 30 de mayo de 1860.

NÚM. 469.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 35 minutos.
Pónese á las 7 horas y 24 minutos.
Sale la luna á las 4 h. y 9 m. de la tarde.
Pónese á las 4 h. y 53 m. de la mañana.

FRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 23 de mayo.

Deseoso el gobierno de hacer una acertada y equitativa distribucion de los donativos hechos en favor de los inutilizados en la campaña de Africa, publica hoy en la *Gaceta* el siguiente real decreto espedido por el ministerio de la Guerra.

«Tomando en consideracion las razones que me ha espuesto mi ministro de la Guerra, y de acuerdo con el parecer del Consejo de ministros.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se crea una junta con el esclusivo objeto de que proponga al gobierno el modo y forma de hacer efectiva la aplicacion de los cuantiosos donativos que el patriotismo de muchas corporaciones y particulares han hecho en favor de los heridos é inutilizados en la gloriosa campaña de Africa, y de las viudas y huérfanos de los que en ella ó de sus resultas hubieren fallecido.

Art. 2.º Esta junta la compondrán el capitán general don Manuel de la Concha, marqués del Duero, presidente, y como vocales don Manuel Pando, marqués de Miraflores, don Antonio Gonzalez senador del reino, don Joaquín Aguirre, diputado á Córtes; los tenientes generales don Antonio Ros de Olano marqués de Guad-el-Jelú; don Juan Prim, marqués de los Castillejos, y don Rafael Echagüe; el diputado á Córtes don Antonio Udaeta, y el brigadier de caballería don Juan Ramirez, que ejercerá las funciones de secretario.

Art. 3.º Para que la junta pueda proceder con toda seguridad y acierto se le facilitarán por todos los ministerios y dependencias del Estado absolutamente, cuantas noticias y datos le sean necesarios y reclame.

Art. 4.º El ministro de la guerra queda encargado de la ejecucion del presente decreto.

Dado en Aranjuez á veinte de mayo de mil ochocientos sesenta.—Está rubricado por la Real mano.—El ministro de la Guerra, Leopoldo O'Donnell.»

—El discurso de la Corona leído el domingo en Consejo de ministros en Aranjuez, quedó ya estendido tal como ha de ser leído por S. M. en la apertura de las Córtes, que, como ya hemos anunciado, se verificará con la mayor solemnidad en el palacio del Congreso de los diputados.

—Aunque el señor don Fernando Calderon Collantes insista en no querer figurar en la candidatura vice-presidencial del Congreso, nos consta que será votado por todos los amigos del gobierno y de la situacion que forman la mayoría de la Cámara.

El digno presidente de la comision de diputados acusadora ante el Senado de la célebre causa de los cargos de piedra, el que tan elocuente y brillantemente llevó la voz del Congreso en aquella ocasion solemne, es muy acreedor por cierto á que la mayoría

le dé este nuevo testimonio de satisfaccion y de confianza, cualquiera que sea la resolucion ulterior que por las razones puramente privadas que indicamos pueda tomar el señor Calderon Collantes.

—Se ha dado el cese, por innecesarios, á veinte practicantes de los hospitales militares del litoral.

—Ha sido aprobada una propuesta de premios de constancia á favor de varios individuos del cuerpo de guardias de arsenales correspondiente al penúltimo trimestre del año último.

—A consecuencia de la preferencia que tienen todos los reenganchados á pasar á los cuerpos de ingenieros, artillería y caballería parece que va á dictarse una disposicion que evitando dichas preferencias, facilite el paso de los reenganchados al arma de infantería.

—En premio de los méritos contraídos en la batalla de Gualdras, se ha concedido el empleo de teniente coronel de infantería á D. Francisco Rubio Velazquez de Velasco.

—Asegura un periódico que se trata de establecer en Madrid una factoría militar, con arreglo á los adelantos mas perfectos del ramo que se conocen en el extranjero.

—Sabemos que, obediendo á un principio de justicia, é interpretando acertadamente los generosos sentimientos que S. M. se ha dignado manifestar en favor del ejército de Africa, deben ser pronto recompensados los servicios del cuerpo jurídico militar, que tan brillantemente se ha conducido, declarándose la situacion en que han de quedar sus individuos, disponiéndose sean colocados en las primeras vacantes que ocurran de su clase respectiva, ó en las plazas correspondientes de la magistratura civil y del ministerio fiscal, y agraciándose á los escribanos con notarias de reinos ó escribanías numerarias.

—Segun resulta de un estado que nos remiten de Fernando Póo, las defunciones ocurridas en aquella isla desde setiembre á marzo últimos son las siguientes: capitán D. Antonio Ortiz, alférez don Pedro Calvo, misinero don Pedro Dámaso, escribano don Bernardo Valdes, contramaestre Andrés Vidal, cinco soldados, tres marineros y veinte y seis colonos de ambos sexos total 31.

—En la gran parada que tuvo lugar en el camino de Tetuan á la Aduana el 13 del corriente, en celebridad del cumpleaños de S. M. el Rey, notaron dos cosas los espectadores españoles durante el desfile de las tropas: primera, la sorpresa que causaba á los moros el oír el ataque á la bayoneta que de cuando en cuando las bandas de música mezclaban en sus marchas; segundo, el silencio sepulcral que los dominó al ver marchar á nuestros cazadores y rodar la artillería de montaña.

Durante el desfile se observó también que un personaje moro se dirigia al general Gar-

cia cada vez que pasaban los diferentes regimientos.

Mientras que la revista tuvo lugar, y se verificó el desfile de nuestras tropas, varios moros de Rey, en vista del aire marcial con que aquellas se presentaron, tomaron la revancha pero en tomo de amistad y buena inteligencia, hicieron ver sus habilidades en el manejo del caballo y la espingarda.

Las evoluciones que unos y otros, mezclados entre sí, ejecutaron durante la revista, no dejaron de llamar la atencion de los españoles. No sin fundamento se ha dicho siempre por los viajeros, que los árabes y marroquies manejaban los caballos y las armas á su gusto.

Corrieron, pues, nuestros moros lo que ellos desde tiempo inmemorial llaman la *polvora*, que consiste en correr á todo escape montados á caballo, hacer varias habilidades con la espingarda, pasándola de una mano á otra, abandonar las riendas del caballo, y luego, en medio de la mayor velocidad, todos á una voz dada hacer fuego, sin que se deje sentir mas que una sola detonacion, corriendo el caballo á rienda suelta y sin freno. Esto escrito es nada, pero visto es admirable.

—Ha tenido lugar en Tetuan la inhumacion del cadáver del bizarro brigadier Artaza.

Dos batallones con su música formaron junto á la casa mortuoria, donde se hallaban tambien esperando el clero castrense, los generales y toda la oficialidad del ejército.

El clero, formado de quince capellanes de ejército, con sobrepelliz, llevando delante la cruz parroquial y asistiendo tambien el clero regular, llegaron á la casa, donde entonaron los cánticos lúgubres, que siguieron hasta el cementerio, acompañando al son de la fúnebre música toda la tropa por su orden.

Del féretro pendian cuatro cintas negras cuyos extremos los llevaban los brigadieres de Farnesio, Princesa, Africa y el coronel del sexto batallon de marina. En el cementerio se le cantó un responso, y hubo las tres descargas de ordenanza. Se le han dedicado, en el templo católico de aquella plaza, unas solemnes honras.

—Pedro Fernandez refiere la siguiente anécdota, que si no es cierta, pudo serlo:

En el acreditado establecimiento del pasaje de Murga hay gente á cualquier hora; hay multitud con frecuencia. A estas fechas el Sr. Alonso Martinez ha hecho mas de tres mil retratos-targetas de diferentes individuos sin contar los que ha desecho. Así, en una de esas bellas mañanas de sol que han abundado tanto en la actual primavera, veíase su lindo salon lleno de una concurrencia numerosa y escogida, segun dicen invariablemente las gacetillas de los periódicos al dar cuenta de una primera representacion.

Los allí presentes aguardaban con mas ó menos conformidad, porque el habil fotografo se hallaba ocupado en retratar á cierta dama, que en compañía de un jóven, y cubierto con un tupido velo el rostro, habia pedido que du-

rante la operacion no se dejase entrar á nadie en la galería.

De aqui los comentarios, las suposiciones, los chistes con que hasta una docena de personas desocupadas entretenian el tiempo.

—¡No, pues yo he de ver quién es!—dijo el Sr. X... caballero recién casado, que se proponia obsequiar á su consorte con su imagen fotografiada el próximo día de su santo.

La empresa era difícil: la desconocida entraba en la galería ó en el cuarto donde se vestía ó desnudaba siempre con las mayores precauciones; con la cara cuidadosamente cubierta y despues de observar si podia encontrar alguien al paso.

Al cabo de infinitas maniobras, que fueron la diversion de los espectadores, el Sr. X... logró ver de frente á la tapada en un momento de distraccion de esta.

—¡Mi marido! exclamó ella.

—¡Mi mujer! prorrumpió él.

La escena podia tomar con facilidad un carácter trágico, despues del aspecto cómico que habia ofrecido; pero el acompañante de la dama intervino hábilmente en el negocio, siendo el *Deus ex machina* del drama.

Bien te advertí yo, Matilde, dijo dirigiéndose á aquella, que era una niñada hacer misterio de cosa tan sencilla.—Primo, añadió volviéndose hácia el Sr. X..., tu mujer queria sorprenderte con su retrato el día de tu santo, y me pidió que le acompañase aquí. Yo la hice observar que el venir de tapadillo y conmigo podria prestarse á malignas interpretaciones; pero tú conoces su genio, y sabes que cuando se empeña en algo....

—¿Con que de veras querias sorprenderme?—Exclamó el marido encantado de la explicacion.—Pues la misma era mi idea ¡Es particular cómo simpatizamos en todo!—Mas ya que nos hemos reunido en este sitio, Matilde, Eduardo, venid; retratémonos en grupo los tres.

El grupo se hizo en seguida y es uno de los mas bellos que ha ejecutado el Sr. Alonso Martinez, por la colocacion de las figuras y el contraste de las fisonomías. Matilde es lindísima y tiene veinte años; su primo es un *fashionable* de treinta; y en fin, su marido es un hombre de cincuenta, de noble cabeza cubierta de cabellos blancos.

—Aunque los órganos del gobierno aseguran que este no piensa elevar el efectivo del ejército á 200,000 hombres, asegura un periódico que va á procederse á la formacion de un cuarto regimiento de húsares, con el título de *Húsares de Bailen*; que el cuerpo de artillería, en la actualidad de 10,500 hombres, va á ser aumentado hasta 13,000; y que se proyecta, por último, la creacion de un quinto batallon de ingenieros.

El Clamor, por su parte, habla en estos términos de los preparativos del gobierno para imponer nuestra neutralidad:

A fin de que estemos preparados para ponernos en pié de guerra rapidamente, caso de que sea necesario imponer nuestra neutralidad, se activará la fabricacion de ciento veinte mil fusiles rayados en la Península, y se encargarán otros ochenta mil á las fábricas extranjeras. Tambien se aumentará el crédito de la artillería para la fundicion de nuevas piezas rayadas de batalla y para la construccion de proyectiles y efectos del arma, y se señalará una cantidad extraordinaria al ramo de ingenieros destinada á equipages de puentes, cañones de plazas fuertes y material de fortificaciones.

Los parques se repondrán igualmente de todos los pertrechos necesarios, no se descuidará la remonta de la caballería, y los cuadros de la reserva estarán completos.

Con estos preparativos, sin necesidad de elevar los gastos permanentes, podrán ponerse sobre las armas en pocos días *trescientos mil hombres* prontos á entrar en campaña.

Paris 22 de mayo.

Con el epigrafe *Espedicion de Garibaldi* leemos en la *Patria*:

«Las noticias que recibimos de la Italia meridional siguen siendo contradictorias y tenemos que limitarnos á insertarlas por su orden. Estas noticias son por lo demás, en su conjunto, de muchísima gravedad.

Segun los numerosos despachos recibidos los voluntarios de Garibaldi parece que han sido vencedores. Han dejado sobre su izquierda á Alcamo, ciudad situada á treinta y siete kilómetros de Trápani y han llegado á Montreale en donde seguian á las últimas fechas.

Montreale no tiene defensa alguna, pues es una ciudad de recreo edificada sobre el monte Caputo en una situacion encantadora á unos cinco kilómetros de Palermo. Dicha ciudad encierra comprendidos los dos grandes arrabales de Roca y de San Martino, á los cuales está unida una poblacion de cerca de 13,000 habitantes; bajo el punto de vista artistico posee los mas bellos monumentos de arquitectura religiosa de toda Sicilia. Aun cuando Montreale no esté fortificada, debe considerarse para la insurreccion como una posicion ventajosa en la que podrá atrincherarse á fin de disponerse á tomar la ofensiva contra Palermo.

Ateniéndonos á las noticias que anteceden debemos hacer mencion de un hecho notable de que se ocupan todas las nuevas recibidas por mar. Parece cierto que á la fecha del 19 por la mañana la bandera napolitana ondeaba todavía en la ciudad de Trápani, ciudad marítima y capital de la provincia de este nombre. Resulta de esta circunstancia ó que los voluntarios al dirigirse sobre Palermo no han hecho caso de aquella plaza, creyendo, y con razon, que apoderándose de la capital de la isla someterian con facilidad las demás ciudades, ó que los grandes triunfos de la insurreccion son posteriores.

Entre las circunstancias respecto á las cuales reina la incertidumbre, se encuentra el hecho relativo á la presencia de Garibaldi en la isla. Los partes y los acontecimientos parecen no dejar hoy ninguna duda sobre la afirmativa. Es cierto que los progresos de insurreccion parecen no haber podido ser realizados por nadie mas que por el jefe mismo.

La tranquilidad continúa reinando en Nápoles y en los Estados de tierra firme. El gobierno napolitano ha establecido un cordón de tropas que guarda el litoral de la Tierra de Labor y vigila toda la frontera romana para impedir que los voluntarios penetren en los Abruzzos. El gobierno romano por su parte ha escalonado su ejército desde Corneto, en la provincia de Civita-Vecchia, hasta Ancona, pasando por Orvieto, Perugia, Gubbio y Cignoli. Este ejército ocupa posiciones estratégicas favorables y tiene columnas ligeras que recorren el país á fin de impedir que los voluntarios invadan los Estados de la Iglesia.

Los numerosos voluntarios que se alistaban para tomar parte en la empresa de Garibaldi no pudiendo marchar en masas de cinco ó seis mil hombres, á causa de los obstáculos naturales que el gobierno piemontés opone á su constitucion, se reúnen por cuerpos de dos y trescientos hombres y buscan el medio de penetrar en las provincias que todavía no se han sublevado. Asegúrase que el número de estos cuerpos que se organizan por todas partes es considerable.»

—El mismo periódico añade en su seccion de últimas noticias:

«El hecho de los triunfos de los voluntarios de Garibaldi en los días 15 y 16 se halla hoy plenamente confirmado, y el conjunto de la situacion es favorable á los insurrectos.

Hé aqui algunas otras noticias que parecen haber llegado hoy, las cuales damos con toda reserva.

Los voluntarios de Garibaldi se encuentran en este momento en Partenico, ciudad de la provincia de Trápani, limítrofe de la provincia de Palermo.

El general Lanza habia pasado una gran revista á su ejército y al día siguiente envió por mar tropas para reforzar la guarnicion de Trápani.

Los voluntarios por su parte parece que habian recibido refuerzos considerables que llegaban de todas las provincias.»

—Sobre el mismo asunto leemos:

«Parece que se ha modificado el plan general de la insurreccion, y se asegura hoy que, á consecuencia de las últimas noticias recibidas de los Abruzzos y de las Calabrias, Garibaldi dirige en este momento todos sus esfuerzos y recursos sobre Sicilia para convertir esta isla, si llega á apoderarse de ella, en base de operaciones contra el reino de Nápoles.

Este plan es altamente estratégico, porque permite á la insurreccion acometer una operacion tan solo á la vez y emplear en ella todos sus medios, y se halla además dominado por las modificaciones que, segun dicen, ha experimentado la política desde que se efectuó el desembarco de Marsalla. Estas modificaciones no permiten al parecer que los diferentes cuerpos partan en masas bastantes considerables para poder obrar con buen éxito contra las provincias marítimas del reino de Nápoles y organizar allí la rebelion. Por consiguiente, todos los voluntarios se dirigirán hasta nueva orden hácia la Sicilia por pequeños destacamentos, desembarcarán en puntos determinados y se reunirán en el cuartel general, donde serán formados en compañías y batallones cuyo número aumentará con el tiempo y las victorias. La artillería, los víveres, los objetos de campaña y todo el material serán enviados exclusivamente á Sicilia.

Si el éxito corona los esfuerzos de Garibaldi, como este espera, una vez dueño de la isla y de los inmensos recursos que le ofrecerá, el célebre jefe de partidarios poseerá una marina poderosa, y podrá organizar una expedicion formidable, hacer una escursion á la Calabria, sublevar el país y propagar el movimiento en todo el reino desde el Mediodía al Norte.

El gobierno napolitano parece haber comprendido la importancia que para él tiene el defender enérgicamente la Sicilia; sabe que tiene delante el mas temible y el mas audaz de sus adversarios, y por eso le opone su mejor general, sus mejores tropas y sus mejores marinos.

Seis escuadras se van á encargar de la parte marítima de la defensa, las cuales compondrán un total de unos cincuenta y dos buques de guerra de todas clases. La organizacion y el mando superior de estas escuadras, está confiado al conde de Aquila, tío del Rey, encargado de la direccion de la flota napolitana y de los asuntos marítimos. La defensa no se limita solamente á la Sicilia, sino que guarda con la mas activa vigilancia las costas de los Abruzzos y de la Calabria, impidiendo, por medio de cuerpos de ocupacion, el que los voluntarios penetren en el interior del país.

Diremos al terminar que habiendo dejado de existir la incertidumbre que reinaba respecto á Garibaldi, el hecho de su presencia en Sicilia dá á la insurreccion mas fuerza y unidad.»

—El duque de Grammont, embajador francés en Roma, acaba de llegar á Paris con licencia.

—En la seccion de últimas noticias el mismo periódico añade lo siguiente:

«Los únicos hechos que hoy vemos confirmados de una manera auténtica se refieren á los triunfos de Garibaldi en las jornadas del 15 y 16 del actual, como igualmente á la ocupacion por sus fuerzas de las ciudades de Alcamo y Partenico.

Fuera de estos acontecimientos, hé aquí lo,

hechos que creemos deber mencionar, si bien con toda reserva.

Parece que el general Lanza había concentrado sus tropas entre Palermo y Montreale; su vanguardia ocupaba esta última ciudad. El 21 parece que había practicado personalmente un fuerte reconocimiento sobre el camino de Partenico.

Las noticias recibidas por la vía marítima el 19 y 20, anuncian que en dichas fechas la bandera napolitana flotaba en los muros de Trapani, de Masara, cerca de Marsalla, de Siracusa y de Catania.

En oposicion á estas, un parte telegráfico de Bruselas, llegado hoy á Paris, anuncia que se decia en la Bolsa de dicha ciudad que Garibaldi había entrado ayer, 22, en Palermo á la cabeza de un cuerpo de 9,000 hombres.»

EL CORREO.

Por la lectura de los presupuestos de los pueblos puede juzgarse fácilmente del estado en que se encuentra la administración municipal: como en ellos figuran todos los gastos, por ellos se deducen todos los servicios á que se proponen atender los Ayuntamientos y el interés que los adelantos inspiran á los que están encargados de dirigir y fomentar las mejoras de que el pueblo es susceptible.

Tomando en cuenta este dato y comparando el presupuesto de Palma con el de alguna otra poblacion de la provincia, no creemos fuese difícil convencerse de que no es la capital la que se encuentra á mayor altura. Sus gastos, no hay duda, son mayores porque ciertos servicios se hacen como es natural en mas grande escala; pero hay pueblo en cuyo presupuesto se ven ocupados por cantidades mas ó menos considerables los mismos artículos que forman el presupuesto de Palma, y que ademas tiene otros artículos que no figuran atendidos en este último. Esto demuestra que allá se hacen ciertos servicios que aquí están desatendidos.

Recordamos, por ejemplo, que en Manacor se consigna una partida para proporcionar nodrizas á los niños de mugeres pobres, que no podrian dedicarse al trabajo ni atender al sosten de su familia si hubiesen de consagrarse al cuidado de sus tiernos hijos: este es un acto de beneficencia que en la capital nunca ha sido conocido. Las mugeres que se encuentran en aquel caso no tienen aquí establecimiento alguno que las atiendan y las socorra: la Inclusa no puede recibir al niño porque el niño no es expósito; el Hospital no puede admitir á la madre porque la madre no está enferma; la casa de Misericordia no puede recoger á uno ni otro porque ninguno de los dos reúne tal vez los requisitos necesarios para obtener aquel beneficio. La pobre madre no tiene por tanto otro recurso que el de resignarse con su triste suerte y quedar en la dura alternativa de desatender el trabajo para atender al hijo, ó exponer la vida del hijo para atender al trabajo.

Ciudadela en el presupuesto de su inclusa tenia hace pocos años, cuando los gastos de aquellos expósitos corrian por cuenta del ayuntamiento, una cantidad para *dote de doncellas*. De este modo las expósitas

después de haber recibido una regular educacion en el establecimiento, tenían la seguridad de que al contraer matrimonio contarían con una modesta cantidad que ofrecer al que con ellas se unia, lo cual contribuia muy mucho á que las desamparadas jóvenes pudiesen salir de la Casa para tomar mejor estado.

A semejantes objetos nunca se ha dispensado atención alguna en esta capital; y no habrá nadie seguramente que desconozca la suma utilidad de tales gastos. Los ejemplos que acabamos de citar no son los únicos que podriamos presentar á la consideracion de nuestros lectores: otros muchos ofrece la lectura de los presupuestos que probarian con cuanta exactitud dijimos al principio que no es la ciudad de Palma la poblacion en donde mas adelantada se encuentra la administracion municipal. Si no temiesemos ofender la susceptibilidad de los unos y la modestia de los otros nos ocuparíamos alguna vez en presentar una comparacion entre todos los presupuestos de la provincia; pero puesto que cada cual puede hacerla por sí mismo en razon á que las leyes autorizan la exhibicion de aquellos documentos, creemos que los funcionarios encargados de redactarlos podrian hacer sobre ellos un estudio que redundaria en honra propia y en provecho de sus administrados.

Importante.—Ya se está colocando la noria en el consabido monumento de la plaza del Mercado: suponemos que ya se tendrán dispuestos los individuos que deban encargarse de poner en movimiento la máquina.

¡Válgame Dios, qué besol!—Dias pasados dos hombres tuvieron una riña de resultados de no sabemos que cuestion á la cual sin duda podria aplicarse aquello de *¿quién es ella?* Uno de los dos héroes de la hazaña dió un mordisco á su adversario en una megilla; pero un mordisco tan monstruoso que toda una patilla y por añadidura el trozo de la megilla donde estaba sembrada, quedaron entre los dientes del agresor. Un transeunte encontró ese *cuerpo del delito* en mitad del camino.

Eran mas.—Ayer digimos que pasaban de ochocientas las señoras que asistieron á la inauguracion del casino establecido en la calle de los Olmos: hoy debemos añadir que segun se nos ha asegurado fueron mil ochocientas las papeletas de señora que se recogieron en la puerta.

Empedrados.—Se nos ruega hagamos presente el mal estado en que se halla el piso de la calle del Correo. Son tantas las calles que se hallan en este estado....

SECCION OFICIAL.

Secretaria de Cámara Episcopal.

Se avisa á D. Manuel Aragon vecino de esta ciudad, que en la secretaria de mi cargo debe comunicársele un asunto que le interesa.

Palma 26 de mayo de 1860.—Teodoro Alcover Pro. Srio.

Administración general de loterías
de la provincia de las Baleares.
En la Plaza de Cort.

MODERNA.

El Sorteo que se ha de celebrar el día 14 de junio próximo, constará de 25.000 billetes al precio de 200 rs. distribuyéndose 187.500 pesos en 961 premios de la manera siguiente:

4 de	50.000
4 de	42.000
4 de	6.000
43 de	1.000
45 de	500
45 de	400
45 de	200
900 de	400

Los billetes estarán divididos en octavos, que se espenderán á 25 rs. cada uno en las Administraciones de la renta en esta provincia desde el día 4.º de junio. Palma 30 de mayo de 1860.—El Administrador general, Eleuterio Quijada.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 26.—De Valencia en 3 dias laud S. Eduardo, de 17 ton., pat. Domingo Martinez, con 4 marineros, 2 pas. aceite, maiz y efectos.

De Argel en 4 dias laud Providencia, de 24 ton., pat. Antonio Simó, con 6 mar., 1 pas. y lastre.

De Mahon en 2 dias tartana S. José, de 107 ton., pat. Juan Verger, con 5 mar., 3 pas. y lastre.

Día 27.—De Barcelona en 13 horas vapor Rey D. Jaime 1o. de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 21 mar., 98 pas. y balija.

De Tarragona en 4 dias laud Lealtad, de 40 ton., pat. Joaquin Martí, con 5 mar., 3 pas. avellanas y efectos.

De Barcelona en 2 dias javeque S. Sebastian, de 72 ton., pat. Antonio Coll, con 7 mar., 1 pasajero, lastre y efectos.

Día 28.—De Villanueva en 2 dias javeque Dolores, de 95 ton., pat. Bartolomé Alemañy, con 8 mar. y vino.

Día 29.—De Barcelona en 3 dias laud S. Miguel, de 72 ton., pat. Sebastian Coll, con 6 marineros, y lastre.

De Argel en 2 dias laud S. Pelegrin, de 62 ton., pat. Pascual Jofre, con 7 mar. y carneros.

De Aguilas en 6 dias laud Amparo, de 43 ton., pat. Mariano Blay, con 4 mar., 1 pas. esparto y efectos.

De Cullera en 2 dias land S. José, de 51 toneladas, pat. Julian Vidal, con 5 mar. y arroz.

Buques despachados.

Día 25.—Para Ciudadela land Juanito, de 28 ton., pat. Baltazar Liña, con 4 mar., yeso y efectos.

Para Vera land Carmen, de 49 ton., pat. Juan Bautista Jofre, con 6 mar., 3 pas. ladrillos y efectos.

Para Valencia javeque 2ª Dolores, de 100 toneladas, pat. José Coli, con 7 mar., 2 pas. y azúcar.

Para la Habana corbeta Paquita, de 225 toneladas, cap. D. Juan Casas, con 13 mar., frutos y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Petronila virgen.

Cultos.—Para mañana jueves.—En S. Miguel al anochecer se dará principio á un triduo que se celebra en honor de la Sma. Trinidad. Continuará el viernes y el domingo próximos á la misma hora.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonge.

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN RIFA

EXTRAORDINARIA EN FAVOR DEL BIZARRO EJERCITO EXPEDICIONARIO DE AFRICA.

La comision de señoras creada en Barcelona al efecto de procurar recursos en beneficio del mismo, acaba de obtener del gobierno de S. M. una señalada muestra de deferencia con la autorizacion que ha recibido por Real orden de 30 de noviembre último publicada en los periódicos de esta capital, para efectuar dicha rifa.

Al solicitarla lo hizo esta comision con el fin de establecer un medio de contribucion voluntario, al alcance de todas las fortunas, de manera que cada cual pueda contribuir con su óbolo para un objeto tan patriótico, sin ostentacion, jactancia, odiosidad ni escrúpulo de ninguna especie.

La comision no necesita excitar el entusiasmo del pais porque el objeto es santo y nadie dejará de contribuir en poco ó en mucho para recompensar á tan valerosos soldados, que esponen su existencia para vengar el honor nacional, que derraman su sangre sacrificándola gustosos en aras de la patria, y que dejan tal vez á sus familias desgraciadas, huérfanos y necesitados, al solo amparo de los generosos y caritativos españoles.

BASES Y CONDICIONES DE LA RIFA.

El máximo de billetes será de 300,000 numerados desde el 1 al 300,000.

Cada billete vale **Rs. 4 uno.**

Los premios ó suertes, si se expenden todos los 300,000 billetes, serán:

Primer premio.—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 100,000. Lo ganará el primer número que salga.

200 premios de una bala de cañon de plata, cada uno de valor Rs. 300. Ganará un premio de estos cada uno de los 200 números que salgan despues el primero.

100 premios de objetos varios de productos del pais de valor cada uno proximately Rs. 200. Ganará un premio de estos cada uno de los 100 números que salgan despues de los anteriores.

Ultimo premio.—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 20,000. Lo ganará el último número que salga.

Total 302 suertes ó premios.

Estos premios disminuirán en la proporcion ó valor correspondiente, si se vendieren menos billetes de los 300,000 que sirven de base á esta Rifa, y en consecuencia solo entrarán en sorteo los billetes que se hubiesen emitido.

El sorteo será luego que se hayan vendido los 300,000 billetes expresados, ó antes si así lo acordare la autoridad superior de la provincia; de todo lo que se dará el oportuno conocimiento al público.

El sorteo se verificará á puerta abierta presidido por la autoridad, y con todas las formalidades y escrupulosidad requeridas.

Se publicarán los números premiados y suertes que les correspondan y dias del pago de los mismos, para el debido conocimiento de los interesados.

A las personas que tomen desde 100 billetes á 300 se les abonará 4 por 100 pagando en el acto su importe; de 301 á 700 el 5 por 100 con id; de 701 en adelante el 6 por 100 con id.

El encargado en esta ciudad D. Pedro Sans y Serra, que ha admitido á tan laudable objeto la espendicion de los billetes de esta rifa, se ha unido con los Sres. Figueras Vilar y Compañía que lo harán sin ninguna clase de retribucion en sus propios establecimientos, de cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 21 y plaza de las Copiñas núm. 80.

El comisionado en esta isla para la espendicion de billetes de la rifa extraordinaria del ejército de Africa, ha recibido aviso que el domingo 17 del proximo junio debe tener efecto el sorteo, y para inteligencia del público se anuncia que por todo el dia 12 del citado mes cesará la venta de dichos billetes.

Aviso.

En el depósito de escaiones de Manacor situado en la calle del Correo frente las monjas de la Misericordia se ha recibido de dicho género en gran número de cuatro á ocho palmos, y ademas de esto de todo lo demas perteneciente al ramo de alfarería como son jarros, balustres y estatuas etc. todo con esquisito gusto y baratura.

Alquiler.

Distante una media hora de esta ciudad, inmediato al antiguo camino de Llummayor está para arrendar un predio de estension de 17 á 18 cuarteradas de tierra de 1.ª calidad, parte de ella poblada de almendros, higueras y olivos; tiene una noria inagotable. En esta imprenta darán razon

Otro.

En la calle de S. Nicolás núm. 83 hay una tienda para alquilar, la que ocupa el platero. Darán razon calle de las Miñonas almacen de muebles de Cirer.

Baños.

El establecimiento de baños situado en la calle de los Huertos se abrirá el dia 1.º del proximo junio, permaneciendo abierto todos los dias desde las seis de la mañana hasta las ocho de la noche por ahora y mas adelante hasta las diez.

Aviso.

El maestro zapatero José Barbarà que vivia en las vueltas del Borne, ha trasladado su taller en las casas nuevas de la calle de la Riera frente al Teatro.

Helados.

Los que se espenden en el Café de Oriente están confeccionados y bajo la direccion de Catalina hija del tan acreditado Bartolo, que deseosa de complacer á los numerosos parroquianos del establecimiento, ademas de dedicar todo su esmero y cuidado á que no desmerezcan de los que elaboraba su difunto padre, ha podido conciliar se espendan á los mismos precios que entonces por lo que quedan reducidos desde hoy á los siguientes:

Sorbetes de Fresa, Café y Avellana á 18 cuart.
Idem de mantecado y demás frutas del tiempo á 15 idem.
Orchata superior y granizados de frutas á 12 idem.
Guartos ó Bizcochos á 4 idem.

Un buen profesor amenizará al Piano las horas de refresco con piezas escogidas, dejándose oír en las salas del entresuelo y jardin abiertas al público desde el domingo proximo para dicho objeto.

Se admiten toda clase de encargos que conciernan al referido ramo.

A refrescar.

Bajo la cuesta de la Pescadería nueva frente al bazar del Aguila, casa de D. Bernardo Mir se principian las orchatas de naranja y limon. Tambien se venderán orchatas líquidas, gaseosas y cervezas, todo á precios bastante módicos y servido con aseo y puntualidad.

Gran surtido de artículos de escritorio.

como papel de lujo y ordinario de todos sus innumerables clases; sobres adecuados á cualesquiera clase de papel, carterás y pupitres en su inmensa variedad; calendarios de cuadro; cortaplumas ingleses superiores; plumas de acero de muchísimas formas, plumas de ave de todos números; portaplumas ordinarios de hierro hasta los finos de nacar; vitelas blancas y de colores; lapiceros; pesacartas; pesamonedas; juegos de loterías y dominó; goma para borrar tinta y lapiz en pastillas y en maderos; lacres finos ordinarios, y de colores; tinta para escribir y trasmisibles; obleas arenillas; sandaraca; sellos; timbres ó llamadores, y otros mil objetos pertenecientes al escritorio, de invencion moderna y desconocidos hasta el dia.

El papel que se compra se timbra gratis con iniciales.

Dichos objetos se venden en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint núm. 71.

Café del Recreo.

situado detrás de la Pescadería.

Hoy miércoles se pondrá en escena la tan aplaudida zarzuela en 2 actos y un epílogo, titulada:

La Espiacion.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

Juan Villalonga